

RESUMEN INFORMATIVO

Nro. 1 | www.tierraviva.org.py

Síguenos

En nuestra página Web:

www.tierraviva.org.py

podrás encontrar toda la información relacionada a los Pueblos indígenas del Chaco, biblioteca con informaciones, Galería de fotos, sitio periódicamente actualizado para ser tu referencia.



En nuestra Fans Page de Facebook:

https://www.facebook.com/ Tierraviva-a-los-pueblosindigenas-del-Chaco





Los Ishir anuncian movilizaciones por violación de derechos territoriales

Ante la falta de resolución de los graves casos de violación de derechos territoriales del pueblo Ishir en el Alto Paraguay en Puerto Ramos, y Puerto Pollo, a consecuencia de la ineficiente actuación de la Secretaría del Ambiente (SEAM), la Unión de Comunidades Indígenas de la Nación Ishir (UCINI) ha decidido convocar a una movilización en Fuerte Olimpo los días 10, 11 y 12 de abril.

Esta información fue confirmada por César Barboza, Presidente de la organización.

Según Barboza, esas comunidades tradicionales ubicadas en su territorio ancestral, carecen de garantías para su misma sobrevivencia, a consecuencia de una actuación ineficiente de las instituciones públicas: la SEAM y el Instituto Paraguayo del Indígena (INDI). "Ya estamos cansados, y vamos a movilizarnos. El INDI nos ha tenido toda esta semana sin resultados, nos han entregado documentos de la mensura judicial de nuestras tierras por parte de terceros, y realmente, no tienen parece ninguna intención de ayudarnos", señaló Barboza.



Quiénes somos?

Somos una organización no gubernamental sin fines de lucro, que desde 1994 trabajamos en la promoción y defensa de los derechos humanos de los Pueblos Indígenas, con énfasis en la restitución de los derechos a la tierra, el territorio y los recursos naturales, principalmente de comunidades que pertenecen a los Pueblos Enxet, Sanapaná, Angaité, Qom e Ishir.

Con tal propósito, trabajamos a partir del litigio estratégico, la incidencia en políticas públicas, la capacitación en temas de organización y formación política y jurídica, así como el asesoramiento general, orientado a la exigibilidad integral de derechos, junto a las comunidades interesadas.

La restitución de los derechos territoriales es el eje principal a partir del cual se ensamblan las diversas acciones y líneas de trabajo de Tierraviva. Uno de los ámbitos donde desarrollamos nuestra labor es ante los órganos del Sistema Interamericano de Protección de Derechos Humanos (CIDH y Corte IDH).

Más información en:

www.tierraviva.org.py

Reseña de los casos

La SEAM habría otorgado la licencia ambiental a una empresa ganadera de capital extranjero en frontera (violando, de esta manera, flagrantemente la ley, la Constitución de la República y el Derecho Internacional de los Derechos Humanos) en Puerto Ramos, y también una licencia en Puerto Pollo, a pesar de constituirse en un territorio ya reconocido por Decreto del Ejecutivo en octubre de 2013.

En Xákmok Kásek hay moderado optimismo de indígenas ante anuncio del Gobierno

Los miembros de la comunidad indígena de Xákmok Kásek recibieron con un moderado optimismo la comunicación del Gobierno sobre el caso de sus tierras, anunciada días atrás a través del Presidente del Instituto Paraguayo del Indígena (INDI) Aldo Saldívar.

El titular del ente estatal anunció el pago efectivo por las 7.700 hectáreas de Xákmok Kásek establecida en la Sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, y cuyo plazo venció hace más de 5 años.

La Comunidad establecerá un plazo para el cumplimiento del compromiso y anuncia una gran movilización para obligar al Estado.

Clemente Dermott, uno de los líderes de la comunidad dijo que "hasta que no veamos el documento firmado del pago por nuestras tierras reclamadas no podemos confiar en el Gobierno. Palabras suelen ser solo palabras, y queremos ver la firma concreta con el propietario", señaló Clemente.

